

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 11 DE FEBRERO DE 1906

NÚMERO 1100

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

Se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

LUIS KRUSE

Agencias

Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509.—Aduana Principal.—Teléfono N° 130. Febrero 4 1m.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas.

Medida superficial 20 metros 900 mjm. de frente por 41 metros 800 mjm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, onatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 403. Apoderado de las siguientes casas: The Victor Talking Machine Co de New Jersey, E. U. de A, fonógrafos, sus accesorios y discos. Gerstendorfer Bros de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. Price's Patent Candle Co. Ld. de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. The Oliver Typewriter Company, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS. Diciembre 29. 3 m

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Manistee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado.—ELDERS & FYFFES STEAMSHIP CO (LIMITED.) Enero 25 de 1906

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Diciembre. 16 3 m.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 25

APARTADO 109

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por don Joaquín Gutiérrez del cargo de gobernador de la provincia de Heredia y se nombra en su lugar á don Pedro Zumbado.

—Por haber pasado á desempeñar otro puesto el director de los archivos nacionales se nombra para ese puesto á don Rafael Meza, y para reemplazarlo en la jefatura de la sección histórica se designa á don José Bonilla, quien á su vez será sustituido por don Juan Félix Guevara en el puesto de primer auxiliar de dicha sección. Todos estos nombramientos son interinos.

—Se nombra á don Rafael Rodríguez Madrigal para agente principal de policía de San Juanillo, cantón del Naranjo, en lugar de Julio Quesada Soto, cuya renuncia se acepta.

—Se permite á la junta edificadora de la ermita de san Antonio de Alsajuela celebrar tres turnos, para la terminación del templo, los cuales deberán celebrarse con intervalo cada uno y bajo la vigilancia de la autoridad política.

—Se dispone resellar en la tipografía nacional cien mil sellos de correo de veinte céntimos con la leyenda "un céntimo."

El congreso

pan-americano

(Del "Jornal do Comercio" de Río de Janeiro 11 de diciembre de 1905.)

La América latina nada tiene que temer de la América anglo sajona. Los Estados Unidos son una nación de origen y principios ingleses, y por consiguiente fecundados para la civilización de los otros pueblos, porque el sentimiento del individualismo está arraigado en la raza, que el imperialismo inglés ó americano, si llegara á manifestarse jamás sería de la cepa del imperialismo latino ó germánico, que todo lo devasta y aniquila, todo lo falsea, para fabricar con las incompatibilidades más inconcebibles un mismo tipo de estado en todas las regiones del mundo. Nada, absolutamente nada, hay en la política de los Estados Unidos que pueda producir inquietud en la sensibilidad nacional de los otros países americanos, y lejos de todo esto, esos pueblos solo han encontrado en la preponderancia de la primera nación del continente un apoyo para sus causas y aspiraciones.

Si algún país se mostró descontento con la república americana fué cuando el presidente Roosevelt proclamó que la Doctrina de Monroe no podía servir de bandera á la política de ban carreta y piraterías internacionales.

El Brasil, que es solidario con esta interpretación honrada del monroísmo, se encorgullece con la simpatía espontánea y decidida de la nación americana y de su gran Presidente. No hay amistad más cordiada en el mundo: Inglaterra la proclama como inquebrantable, y para no romperla se sometió al mensaje de Cleveland considerando como un "ultimatum," con el cual los Estados Unidos reclamaban arbitrariamente para la cuestión pendiente entre la Guayana Inglesa y Venezuela; el emperador de Alemania, cuya sagacidad y poder todo el mundo reconoce, mandó á su hermano, el Príncipe Enrique de Prusia, á visitar la gran república americana, é hizo que Mis Alice Roosevelt sirviera de madrina de un acorazado (1) alemán construido en astilleros americanos, y Francia, Rusia y el Japón, sean cuales fueren sus sistemas de alianza, aspiran á contar con la simpatía de los Estados Unidos, como factor de importancia capital. La paz de Portsmouth fué el punto culminante de ese prestigio maravilloso.

No hay en la historia diplomática brasilera un solo rasgo siquiera de algo que—como siempre acontece en la vida internacional—pudiera pesar en el ánimo con fuerza suficiente para debilitar nuestra amistad con los Estados Unidos. Durante el Imperio los tres incidentes desagradables del Conde Raguet, en el primer reinado y de White Webb, en el segundo, se resolvieron con honra para el Brasil, sin intervención de ningún otro país, y el gobierno americano desaprobó y castigó á sus agentes. El emperador, que no tenía motivos para guardar rencores por estos incidentes, fué á los Estados Unidos en 1876 y volvió lleo de asombro y

(1) Yacht ó yate imperial, no un acorazado.

de entusiasmo. Cuando la república, nuestra semejanza con la América del Norte fué un factor decisivo.

En prueba de cuánto nos ha servido la simpatía de los Estados Unidos, basta decir que el arbitramento en la cuestión del Oyapoc se debió en gran parte á la seguridad que existía en París de que el Brasil no estaría aislado en caso de una nueva tentativa de ocupación militar. En aquellos días apenas habían transcurrido meses del "ultimatum" de Cleveland.

La reciprocidad con que el gobierno americano se apresuró á elevar el rango de su representación diplomática en Río Janeiro, y la iniciativa que tomó en la selección que se hizo de esta capital para la reunión del próximo Congreso Pan Americano, son demostraciones significativas de buena y satisfactoria amistad.

Y como si razones políticas no fueren ya lo bastante para dar á la conferencia de Río de Janeiro una importancia real, la presencia en nuestro país del ministro de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos, el señor E. Root, es demasada expresiva y debe ser considerada como acontecimiento de primera magnitud en la actualidad. No es un delegado, es un miembro del gobierno americano mismo, que por primera vez en la historia política de su patria visita otra nación. Cabe al Brasil esta honrosa distinción, debida naturalmente á la seguridad que la república norte americana tiene de nuestra lealtad y de nuestro profundo aprecio.

En compañía del ministro americano viene al Brasil el señor Joaquín Nabuco, nuestro embajador en Washington.

Después de una ausencia de siete largos años durante los cuales no ha hecho sino ennoblecere al Brasil, no podía volver el diplomático eminente de una manera más significativa y brillante á esta tierra, que siente orgullo de tenerle por hijo.

El ministro Root viene de ese país mágico que es su patria. No se deslumbrarán sus ojos ante nuestras incipientes conquistas materiales; pero su alma de filósofo americano y de hombre de elevadas miras se alegrarán al notar que en la raza brasilense se ha operado un nuevo fenómeno,—actividad, energía y esperanza.

(Continuará)

Los eclipses

de antenoche

Un reportaje con los cielos

II

Quedamos en que eran las 12 21 (hora matemática) de la madrugada y en que la Luna penetraba en la sombra de la Tierra, coincidiendo esto con otro fenómeno exactamente igual (la observación es importante), que se efectuaba en Júpiter, que en aquellos momentos se hallaba al Oeste, á pocos grados encima del horizonte. Pero el fenómeno de la desaparición ó eclipse en Júpiter, no era visible para los "jupitércolas," si no para los terrícolas. Ahí, en Júpiter, no había tal fenómeno. Tanto el satélite como el planeta, estaban bañados en la luz solar. Con lo cual deseamos explicar que la coincidencia de los dos hechos era para los habitantes de la Tierra, hechos que sirven para marcar las horas.

Pueden los aficionados á estos problemas consultar almanques, que proporcionan ciencia barata; ó mejor un tratado de astronomía aplicada, y sabrán que estos fenómenos de los eclipses son cosas de á cada paso ocurren entre los pícaros astros.

El eclipse lunar se verificaba, pues, á plena vista. No había ya necesidad de aparato. Las sombras invadían al hermoso luminar de la noche, sombras negras en un principio, que luego iban tornándose en anaranjadas, plomizas, & c.

—¡Oh, quién tuviera un espectroscopio,—murmuró una voz por allí—

—Qué espectroscopio ni qué niño muerto! Ahí tiene Ud. ese estelejo, montado sobre un pesado trípode y descansando sobre una triste mesa, y no de pino ni pintada.

—Pero para qué sirve ese antejo de larga vista, si la colocación del maldito instrumento no permite que la luz del astro de la noche caiga por su objetivo?

Y así era. La gallos daban las 12 21 de la madrugada. Teníamos la luna sobre nuestras cabezas y al lado un telescopio. ¿Pero qué hacemos con él sino era posible sostenerlo entre todos y apuntarlo al cielo, es decir, á la Luna, de tal modo que la diferencia del tiro, perpendicularmente á nuestras cabezas, fuese de 21'?

Por esto decíamos que los gallos daban, en el momento del contacto de la sombra terráquea ó terrenal, con el borde de la Luna, las 12 h 21 m de la madrugada.

Y don Pedro, el querido don Pedrito, tan compacto, paseándose sobre la terraza del observatorio, con las manos en los bolsillos y tomando un baño de aire.

No pudimos soportar tanta escusividad en el astrónomo, dispuestos como estábamos á probarle que no son exactos sus cálculos, hasta en minutos y segundos, publicados en sus almanques, espanto de brujas y lo comíamos á sátiaras:

—Don Pedrito, de quién es ese carricoche?—decía uno.

—Para qué tanto aparato, guardado por Ud. en este lugar de brujas y hechicerías, cuando

en el momento oportuno se pueda apuntar con ellos como con la carabina de Ambrosio,—gritaba irritado otro.

Y don Pedrito riéndose, con un teodolito al lado, que tampoco servía en aquellos críticos momentos de casi oporcion, y diciéndose para su inseparable garrote:

—A mal tiempo buena cara. Les ofrezco lo que tengo. Si ese carricocha, astrónomo imberbes, no les permite ver la Luna, por no hallarse debidamente montado, no es más la culpa. Mis cálculos son matemáticos, fundados en ese cielo azul cuyos secretos queréis sorprender. ¡Ya lo probaré!

E irritado y continuando en sus paseos sobre la terraza, con un capitán sobre la cubierta de su buque, mandó encender todas las luces de colores, aquellas lucecillas que don Pedro se ha hecho instalar en lo más alto de su viejo torreón ó establo.

Lo aplaúamos é hicimos que las luces fueran apagadas, porque de lo contrario era posible que la verdadera tempestad se desatara.... porque lo quería don Pedro.

Reconocimos también que tenía razón. Mientras los mundos rodaban, se apocigó aquel remedo de lucha de hombres, de esas luchas mezquinas de la Tierra de los hombres, y ésta avanzaba y la Luna también.

Los astrónomos imberbes, que así se a'zeran contra don Pedro y sus cálculos, se marcharon. La Luna se ponía más anaranjada en los contornos y más plomiza en el centro. Llegaban los momentos en que, tirada una línea imaginaria desde el Sol á la Luna, debía atravesar por el lugar en que nos hallábamos. Esos momentos eran las 2 11 de la madrugada del viernes. La Luna tenía bastantes grados hacia el Oeste desde el meridiano de San José, y debido á esa inclinación se pudieron colocar el teodolito y el telescopio. Era entonces cuando la Luna presentaba el aspecto dicho: anaranjado en los contornos y plomizo en el centro, con manchas negruzcas muy movibles.

¿Serían estas manchas negruzcas, muy movibles, el reflejo de las nubes nocturnas de la Tierra, de esas nubes negras que aquí en la Tierra traen el rayo y la tempestad? En qué punto de la Tierra, en aquellos momentos del plenilunio, de la parte del hemisferio terráqueo en oscuras, estaría descargándose tal vez una tempestad?

Esta es una pregunta sencilla que tendría interés para el que lo hace. Sería un bonito entretenimiento matemático.

LA TOTALIDAD: don Pedrito se hallaba reloj en mano: él y un observador, ayudante improvisado, con el ojo en los aparatos. Vió él y se sonrió.

—Digame,—indicó á su ayudante,—cuando era ocurrencia llega al máximo.

La Luna, completamente enseñando todos sus bordes, avanzaba, ocultada, en los espacios.

—¡Ahora!—exclamó el ayudante. Don Pedrito enseñóle su reloj. Eran las 2 11 minutos de la mañana.

El astrónomo tenía razón en sus cálculos. —Vamos á hacer un ensayo,—le repuso el ayudante. Tomemos una hora para comparar la con la del eclipse.

—Buena,—replicó el astrónomo. —Con la estrella más inmediata á la Luna.

—Buena,—volvió á decir. El ayudante se colocó en posición más cómoda, para manejar el aparato; don Pedrito empuñó su cronómetro y se dijeron ambos: —¡Mucho cuidado!

Avanzaba la Luna y huía la estrella. (Esto da que la estrella buyese, no lo crean ustedes, preguntenselo á Pedrito).

Pero como la Luna avanzaba más de lo que huía la estrella, al fin se encontraron, como es natural y se toparon.

—¡Top!—gritó el ayudante. Eran las 2 28 minutos de la mañana: se efectuaba un tercer eclipse. Una de las estrellas de los Siete Leones, de entre sexta y séptima magnitud, desaparecía en el borde oriental de la Luna.

—¡Basta de eclipses!—se dijeron ambos. Y abandonaban como á las 2 35 de la mañana el observatorio, dejando á la amortajada Luna que esliera de tinieblas y confusiones. — S ISPIZUA.

Casos y cosas

Otra suegra en cuestión. — Consecuencias del eclipse. — Lástima de bigotes! — Un muerto que resucita.

¿Cuándo se acabarán las suegras?—Cuando la raud echa pelo—

Pero, por qué este cronista hace semejante pregunta, dirán algunos lectores. Yo les contesto. Quien pregunta eso no soy yo; es Angel Muñoz, por lo que voy á contarles:

Angel, que en realidad es un ángel, tiene una mamá política que responde al nombre de Bárbara, nombre muy bien buscado para esa señora, pues no deja de ser una bárbara.

Esta bárbara no deja tentar tierra ni comer con gusto al pobre Angel. Ella lo acompaña al trabajo, lo trae á almorzar, lo vuelve á llevar y va en su busca por la tarde. Esto no lo hace porque el chico no se le pierda, sino porque, según ella dice, "los hombres hay que traerlos á mecate cort."

El pobre Angelito, que como ustedes supondrán, no es libre siquiera para salir á dar un paseo solo, pues siempre que lo hace es al cuidado de la bárbara de doña Bárbara.

Un día de los pasados, un domingo, tuvo Angel la ocurrencia (en mala hora) de meterse á la gallera para distraerse un par de horas y así mitigar un poco sus penas. Llevaba en el bolsillo unos cuantos reales que su suegra le había dado para que le comprase manteca, ají, j-hón, etc. etc., y se dispuso gastarlos en algunos tragos los cuales le produjeron el efecto consiguiente.

Y al caer la tarde volvió Angel á su casa, con manteca, ají, j-hón ni dinero, pero eso sí resuelto á acudir aquel yugo que tanto lo molestaba. Doña Bárbara lo recibió echando un tigre, pero Angel que estaba dispuesto á todo, de pacífico cordero se convirtió en domador de aguila. Bersa, dándole con una escoba hasta ponerla en la calle. A ruegos de su mujer, convi-

no en que doña Bárbara volviese á la casa, no sin antes poner mil condiciones para asegurar su libertad y autonomía.

Don Pedro, el astrónomo, ha sido aclamado nuevamente por sus muchos admiradores. En el almanaque del corriente año anunció para el 9 de los corrientes á las 2 de la madrugada, un eclipse de luna visible. Sus cálculos le salieron ciertos; el eclipse se verificó tal como él lo dijo.

Infinidad de personas entusiastas por la astronomía estaban en guardia desde la noche del 8 para observar el fenómeno lunar. Una de ellas era Juan Meneses, quien de pie en una esquina, con las manos en los bolsillos de los pantalones y la cara vuelta hacia el cielo miraba la luna. Hacía cosa de una hora que se encontraba en esa posición, cuando sintió que sobre su rostro una mano gruesa le descargaba fuertes golpes. Unos cuantos segundos duró encandilado Meneses, pero en seguida se volvió hacia el atacante, quien á su vez lo reconoció y notó que se había confundido con otra persona que buscaba. Pero Meneses que no conviene con estas confusiones, devolvió á aquel los puñetazos que le diera.

Un amigo de ambos intervino, puso las cosas en claro y todos tomaron una copa de ron á la salud de don Pedro.

Otra de las personas que estaba en guardia atibando la hora del eclipse, era don Romualdo Murciano. Este señor había fabricado en el solar de su casa un pequeño observatorio, y á falta de instrumentos, se armó de un vidrio humado. Como á don Romualdo se le hacía muy molesto pasar las horas de aquella noche fría sin hacer nada, resolvió ponerse á leer las "Mil y una noches", mientras llegaba la hora esperada. Y dicho y hecho; tomó el libro, encendió una lámpara de alcohol, se plantó los espejuelos y se entregó á su lectura favorita, echando de cuando en cuando una mirada á la luna.

Don Romualdo se distrajo en su lectura y cuando al cabo de algunas horas miró la Luna vió que principiaba á eclipsarse. Tiró el libro y resolvió apagar la lámpara para observar mejor pero al hacerlo se le quemó gran parte de su hermoso bigote.

Anteayer en la mañana, don Romualdo aguardó en la puerta de una barbería para afeitarse, con todo el dolor de su alma.

Este sí que no tome á la salud de don Pedro.

Atanasio Díaz es el hombre más torcido que habita en este mundo. Se metió á vender sombreros y la gente nacía sin cabeza.

Fue comerciante en dulces y perdió hasta el modo de andar. En fin, el hombre perdía en cuanto negocio se metía.

Un día de tantos, discutiendo en qué podía emprender pensó en el matrimonio, único negocio que le faltaba que tantear y sin ir más allá, lo puso en práctica pero con tan mala suerte que en mujer le salió regañona, celosa, amiga de gastar, etc. etc.

Atanasio, aburrido emprendió un viaje con el pretexto de ganar unos reales. Dos meses duró ausente durante los cuales su mujer no supo de él. Un día recibe ésta una carta en la que se le comunicaba la muerte de su marido.

Pasaron dos años, y uno de estos días, que se encontraba ella en una reunión de amigas, ve que se presenta de pronto su difunto esposo. Verlo y echar á correr dando gritos fue uno. Las presentes se alarmaron pero Atanasio lo explicó todo. La famosa carta había sido escrita por él y volvía con una regular fortuna.

Otro quemado

Se teme por su muerte

San Juan, febrero 8.—Como á las 7 p m de ayer se quemó el niño Carlos Rodríguez, hijo de Antonio Rodríguez y de Juana Vargas. Como á la hora dicha, se encontraba Carlos jugando con un su hermanito menor en una cama y á corta distancia de ellos había una vela encendida, la que transmitió el fuego á un trapo cercano. Del trapo pasó el fuego al traje del niño. El ardor hizo á éste dar lastimeros gritos, que fueron oídos por los padres quienes estaban fuera de la casa. Cuando llegaron, y vieron á Carlos abrasado por el fuego, se desesperaron muchísimo. Don Antonio se abalanzó sobre su hijo, y para salvarlo sufrió él mismo varias quemaduras. Al fin logró apagar la llama quedando Carlitos muy quemado. El médico que lo visitó es de opinión que el pequeño morirá á consecuencia de las quemaduras. El estado de Carlitos es bastante grave. Sentimos lo ocurrido.—Corresponsal.

Un joven degollado

COMO OCURRIÓ EL HECHO

Nuestro compañero de tareas, el señor Borges, nos escribe de Turricares:

El 2 del mes en curso, día de la Virgen de la Candelaria, patrona de este pueblo, se degolló Ezequiel Alfaro, joven de 14 años de edad. Su muerte fué casi instantánea. Hubo sólo un testigo, que es un niño de 6 años, hermano de la víctima.

He aquí cómo han referido que ocurrió el hecho:

Ezequiel, en compañía de su padre y un hermanito se dirigían al pueblo á oír misa. A la mitad del camino le dijo el padre á la víctima: "Andate vos y tu hermano á la iglesia y me esperan en la portada; pues yo tengo que hacer aquí". Ezequiel obedeció y su padre se introdujo en una casa que se encuentra á orilla del camino.

De manera, pues, que los dos hermanitos continuaron su marcha hacia el pueblo.

Ezequiel, que según informes, era bastante juguetón, desenvainó un cuchillo que portaba y, sin detener la marcha iba cortando todos los pequeños arbustos que á su paso encontraba.

Su hermanito caminaba adelante sin cuidarse de lo que su hermano hacía.

Se dio de estas se tropieza Ezequiel en una piedra y cayó hacia adelante.

Pero dió la desgracia que se atravesara la garganta con el cuchillo que portaba, interesándose la arteria.

La sangre que derramaba por la herida el desgraciado joven, era mucha y daba gritos de dolor.

Más de una vez hizo esfuerzos sobre humanos para levantarse, pero le fué imposible. Minutos más tarde expiró.

Su hermanito, que como he dicho anteriormente, es el único testigo que existe del hecho, pidió auxilio á los vecinos más cercanos, pero cuando éstos llegaron ya Ezequiel estaba muerto.

El cadáver del desgraciado joven fué apultado inmediatamente, sin que autoridad alguna judicial llevara las formalidades de ley, cual corresponde en semejantes casos.

Más aun, todavía no se ha levantado la sumaria respectiva para esclarecer el hecho de un modo oficial.

Tenemos el convencimiento de que el acontecimiento fué obra de la casualidad, pero no por esto deja de haber gentes que supongan que aquí existe mano criminal.

De una ú otra manera el juez del crimen de Alajuela debiera mandar levantar la información del caso, para hacer luz en el particular. La justicia lo impone; la vindicta pública lo demanda."

Cablegramas

Odesa, 10.—Estallaron una veintena de bombas en una casa de habitación situada en los suburbios de ésta. La explosión mató á 2 niños ó hirió gravemente á 8 hombres.

Kost ff, 9.—Renováronse los desórdenes agrarios, El país adyacente á ésta se halla completamente trastornado. Se ha despachado un escuadrón de cosacos para restablecer el orden.

Sebastopol, 9.—Se juzgan en el consejo á 3 oficiales y 70 marineros del navío Potenkin. Acúsasales de b t e al gobierno existente.

Londres, 9.—La princesa Elena regresa á ésta mañana. Se le asegura una sincera bienvenida. Espérase que los miembros de la legación española se reunirán en la estación para saludar á su futura reina.

Berlín, 9.—En contestación á la moción de Bernstein, Pasdowky se declaró contra el sufragio universal, porque implica el peligro de que los diputados en vez de guiar serían guiados. El gobierno está resuelto á adherirse al sufragio actual para la elección de miembros del Reichstag, pero en Prusia es necesario que sea mejor representada la clase obrera, pero es preciso que el obrero esté más maduro políticamente hablando y que reconozca el estado actual de la sociedad.

París, 9.—Los inventarios de bienes de la iglesia continúan motivando desórdenes en Cherburgo, Alenon y Montpellier.

En el último lugar fueron más graves. La muchedumbre agolpada en contorno de la catedral. Varias personas fueron pisoteadas. Por último se le dispersó con agua. Después hubo pendencias en las calles entre los católicos y anti clericales. Lisáronse á las tropas y ocuparon las calles. Los anti-clericales entraron á la fuerza á la catedral y demolicieron la propiedad religiosa. Los gendarmes, por fin, dispersaron á los amotinados.

París, 9.—El presidente L ubet recibió hoy en el palacio del Eliseo á los miembros del County Council de Londres que están de visita en ésta. Dijo que los esfuerzos del rey Eduardo y él siempre se han dirigido á cimentar la entente cordial y continuar sus esfuerzos en pró de la paz, concordia y humanidad. Brindó á la salud del Rey Eduardo y la Reina Alejandra haciendo votos por la prosperidad sin límites de la grande, gloriosa y noble nación británica.

Londres, 9.—Indicaciones superficiales tienden á fortalecer la creencia de que Balfour, si saliera electo al parlamento, permanecerá en el dilo de los conservadores y que Chamberlain será jefe de los "Tariff reformers" con una organización enteramente distinta. El Times Telegraph y demás periódicos, amigos de ambos, ya pasaron completamente á Balfour. En los clubs reina la opinión de que la desavenencia, se aumentará y que por fin pondrá fin á los unionistas como partido.

Londres, 9.—Con motivo de los grandes simulacros navales que tendrán lugar en junio, de las flotas combinadas británicas, el almirantazgo ha decidido pedir la cooperación de todos los navios británicos. Según los planes hasta la vez formulados por el almirantazgo, las maniobras se dirigirán á determinado plan, enteramente práctico para la defensa del comercio británico en tiempo de guerra, incluyendo el ataque á la marina mercante y la defensa de ella. Los simulacros serán los más extensos que jamás se hayan intentado, pues se extenderán desde el Canal de la Mancha, á lo largo de las costas de Francia y España, hasta el mediterráneo. A los dueños de navios que hacen el tráfico á los puertos del Mediterráneo y Sud Atlántico, se les pedirá que pongan los capitanes á las órdenes del jefe naval, por corto período. Se exceptuarán los vapores que transportan pasajeros ó ganado. Aquellos vapores que hayan sido demorados demasado, serán indemnizados.

Londres, 9.—Dice el "Onlosker" que John Burns obtuvo hace poco una audiencia personal con el rey y le pidió la excusar el uso del traje de gala que los ministros usan cuando hallanse en presencia de S. M. El rey resuó hacer excepción á su favor.

Nápoles, 9. El Vesubio está activísimo. La lava ha invadido la vía del ferrocarril funicular en los distintos puntos. Está amenazada la estación del ferrocarril funicular.

París, 9.—Los miembros del County Council de Londres visitaron la escuela profesional, los viaductos metropolitanos y Austerlitz, los mataderos y el mercado Villeté.

Mr. Cornwall, contestando la bienvenida, abrazó á la señorita que ofrecióle ramillete tricolor. El acto fue ovacionadísimo. Almorzaron en la estación de

Lyons. A los postres el vicepresidente de la municipalidad Mr. Rebeillard leyó telegramas de Loubett expresando sus mejores sentimientos con la municipalidades reunidas en simpatía común y armonía completa. ¡¡Harrah english!! Visitarán la fábrica de gobelinas y otros puntos de interés.

Berlín, 9.—El profesor Behring hoy dirigió la palabra al consejo agrícola alemán. Dijo que estaba resuelto á adherirse á la revolución que promulgó en París por guardar el secreto hasta el otoño sobre su remedio para la tuberculosis.

El profesor discutió largamente el método de impedir la tisis inmunizando vacas lecheras, siendo la idea de obtener leche que tengan propiedades inmunizadoras. Reclama Behring haber resuelto aproximadamente este problema. Las vacas cuando muy tiernas, se tratan con un fluido que Behring llama tuberculase, que se les inyectan debajo de la piel. Esta operación se repite por espacio de dos ó cuatro semanas.

Al principio este remedio es muy costoso por la dificultad que hubo de conservarlo en buena condición, pero recientemente se ha descubierto un medio de conservarlo satisfactoriamente y ya se consigue á un precio moderado.

Behring trató también vacas cuya leche contenía gérmenes de un tipo virulento de tuberculosis y después de varias semanas de tratamiento, el bacillus desapareció. Su teoría es que criaturas alimentadas con leche de vacas hechas inmunes por su tratamiento se vuelven inmunes.

Madrid, 9.—En el consejo de ministros que se verificó ayer, el rey comunicó oficialmente al gobierno sus relaciones con Elena y su proyecto de matrimonio. Moret lo felicitó.

París, 9.—Rusia por ahora un sentimiento algo más pesimista relativo al progreso y resultado de la conferencia de Algeciras. Débese esto á la declaración semi oficial de que ni Francia ni Alemania cederán respecto á la cuestión de policía. Los diplomáticos de ésta sostienen fuertemente la opinión francesa relativa al mantenimiento de la posición de Francia en Marruecos. Declaran que Francia debiera rechazar de la manera más enérgica toda propuesta de control internacional, pues de otro modo perdería todo lo que ha obtenido á fuerza de luchas. Se considera, además, que Francia ha llegado á un punto, donde más concesiones son imposibles.

Riga, 9.—Una expedición que se despachó de ésta, capturó una banda considerable de revolucionarios en la hacienda Dahlen, situada cerca de ésta. A 15 se les juzgó en consejo de guerra, y fueron fusilados; y á los otros, se azotó con látigos.

Petersburgo, 9.—La policía ha decomisado últimamente una cantidad considerable de dinamita. Un aldeano pescó hace poco tres bombas del fondo del Néva, y algunos niños que jugaban en Nishli Novgorod, encontraron en la nieve una caja llena de bombas que estalló, matando á uno ó hiriendo mortalmente á otro.

Pekín, 9.—Los recientes acontecimientos en China, desde que las potencias asintieron á la propuesta del Kaiser de retirar á sus fuerzas de Pekín, los han inducido á considerarla de nuevo. La decisión dependerá de los acontecimientos de los próximos meses. Los residentes extranjeros de China se oponen enérgicamente á la retirada.

Buenos Aires, 9.—El navío escuela argentino Sarmiento zarpó hoy con rumbo al Pacífico. Visitará el Japón, para estudiar los puntos principales de la guerra con Rusia.

Accidente ferroviario

EMPLADOS EN PELIGRO

Contusos y lesionados

Tarrúcares, 8.—Nos informa un empleado del ferrocarril al Pacífico que anoche tuvo lugar un peligroso accidente en el puente del río Torres, en el que casi perecen el conductor señor Carranza, el pagador, señor Goyenaga, y varios peones de aquella misma empresa.

Los señores Carranza y Goyenaga marchaban rápidamente en un carro de mano que manejaban cuatro peones.

En mitad del puente del río Torres, saltó el carro de los rieles, quedando sobre los durmientes, pero m... á la ox...

tremidad de estos y casi inclinados a la profundidad.

Los señores Carranza y Goyenaga, así como los peones, cuando se desrrolló el carro, saltaron a la línea. Carranza quedó colgado de un durmiente, hacia el río, de donde fué recogido por uno de los peones. Goyenaga tendido entre los rieles y los peones en diferentes y peligrosas posiciones.

Casi todos salieron del percance con tusos y lesionados.

Aun no se sabe cuál fue verdadero motivo que hizo saltar el carro fuera de la línea y más que todo, en un puente donde la línea no tiene ninguna curva.

Facultad de Medicina

En la sesión celebrada el 5 del presente por este centro, a la que concurrieron los doctores Soto Alfaro, Presidente; Valverde, Prestinary y Fernández, se tomaron las resoluciones que siguen:

Los doctores Soto Alfaro y Prestinary tomaron posesión de sus puestos, el primero presidente, y el segundo fiscal de la Facultad.

UNA ENFERMEDAD RARA EN ASERRÍ. Se dió cuenta de un oficio de la Secretaría de Gobernación, transcribiendo una comunicación del jefe político de Aserrí, que dice:

"Con noticia de que en el lugar llamado Salitral, del distrito de Monte Redondo, viene desarrollándose desde hace algún tiempo, una enfermedad alarmante, con caracteres de epidémica; de esto avisé al Médico de este circuito, quien se constituyó en aquel lugar el miércoles 24 del mes pasado, con el objeto de reconocer los casos. Ayer me dió cuenta el médico de haber reconocido algunos casos; y según éste la enfermedad es epidémica, se presenta con síntomas de influenza y después degenera en fiebres intermitentes. No tengo noticias de que esa enfermedad haya causado muerte alguna, pero sí que tiene gran número de personas anémicas y en estado deplorable. Se ignora la causa de la peste, etc.

Se acordó indicar al gobierno que sería conveniente enviar al médico del pueblo de San José para que, asociado con el de Aserrí, verifique el diagnóstico.

LA OBLIGACIÓN DE LA VACUNA.—Por moción del doctor Valverde se resuelve elevar al Gobierno una comunicación para que dicte una medida imponiendo como necesaria la vacuna en todo niño para ser admitido en las escuelas comunes de la República.

EN LA CRUZ.—Comunicó el doctor Nobo que en La Cruz, Guanacaste, hay siete casos de sarampión.

CONTRA LOS CURANDEROS.—Se da cuenta de una comunicación del gobernador de Heredia participando que había dado orden al jefe político de Santa Bárbara para levantar información contra dos curanderos que allí medran, cuyos nombres son conocidos de nuestros lectores.

PETICIÓN.—Solicita don Juan J. Angulo que se le admita el examen de dentistería. Se señaló fecha para el acto.

APROBACIÓN.—Se aprueba el acta del examen rendido en mecánica dental por la señorita Concepción Cruz Mesa.

CEMENTERIO DE SANTO DOMINGO.—Se acuerda que pueda ampliarse, hacia el lado Norte, el cementerio de Santo Domingo de Heredia, como lo desea la Junta de Caridad.

CURANDEROS Y OTRAS YERBAS.—Se resuelve presentar un proyecto de decreto a la Comisión Permanente a fin de que resuelva cierta confusión en el respectivo reglamento, para perseguir con más eficacia a los curanderos, dentistas mecánicos y parteros.

Pro patria

Una revista de Washington el "Record Herald" de Chicago, de 21 de enero, dice: "El general Mills, superintendente de la Academia militar de West Point, estuvo aquí hoy y habló en términos muy complimentarios de los cadetes extranjeros que hay en la Academia, los cuales son cuatro en número. Dice que Arturo Calvo, hijo del ministro de Costa Rica, es uno de los muchachos más inteligentes que se hayan educado en la Academia. Tiene el puesto n.º 12 en su clase de 116 cadetes, y adelanta constantemente. Sus capacidades mentales no solo son superiores sino que es de un carácter viril, y empieza a apreciar las

DESASTRES, ANGUSTIAS Fracasos en la vida SUS CAUSAS

"La causa principal de la mayoría de las desgracias en la vida,—sociales y financieras,—puede asegurarse que es la mala salud. No conozco otra enfermedad tan generalizada que haya motivado la ruina de tantos hogares, como la Dispepsia



que marchita las aspiraciones y destruye las aptitudes; es la flecha del enemigo desigual de la humanidad, que hiera con la tristeza, el desencanto y el abatimiento; es la fuente de la desesperación y el germen de la cobardía; encamina a la pérdida de las energías y de las esperanzas; aleja a uno de la luz de las ilusiones.—Dr. Lobb".

El Remedio del Dr. Lobb para la Dispepsia, cura toda clase de indigestiones y enfermedades del estómago; las acedías, molestias después de las horas de comida, abultamiento, pesadez, ventosidad, dolores de estómago, mal sabor, aliento desagradable, pérdida del apetito, debilidad estomacal, lengua sucia, estreñimiento, pérdida de energía, etc.—Precio, 75 céntimos.

El Remedio del Dr. Lobb para los Nervios, cura el agotamiento nervioso y sus desarreglos, el abatimiento del espíritu, postración, pérdida de la memoria, insomnio, falta de sueño, vértigo, debilidad general, estimula y tonifica los nervios. Precio, 75 céntimos.

El Vigorizador del Dr. Lobb, imparte nueva vida y corrige la impotencia de los hombres raquíticos o debilitados por abusos. Precio, \$ 1.50.

El Remedio del Dr. Lobb para los dolores de cabeza, los corrige cuando más en tres minutos, sea cual fuere su causa. Precio, 75 céntimos.

La medicina del Dr. Lobb para los riñones, cura los dolores de espalda y caderas, motivados por la enfermedad de los riñones, hidropesía en los pies y en los miembros, frecuentes deseos de hacer aguas, diabetes, sedimentos, etc.—Precio, 75 céntimos.

El Remedio del Dr. Lobb para el Hígado, corrige la biliosidad, el estreñimiento, la ictericia y todos los males del hígado.—Precio, 75 céntimos.

La medicina del Dr. Lobb para los resfriados, evita la pulmonía y corrige cualquier resfriado en pocas horas.—Precio, 75 céntimos.

El Remedio del Dr. Lobb para la tos, la cura eficazmente, suspende los sudores nocturnos, cura el pecho adolorido y las toses pulmonares.—Precio, 75 céntimos.

La medicina del Dr. Lobb para las enfermedades de la mujer, es la mejor que se ha preparado. No existe otra que le iguale en eficacia.—Precio, 75 céntimos.

La preparación del Dr. Lobb para enfermedades de la sangre, desarma a todas sus impurezas.—Precio, 75 céntimos.

Pídase el "Manual del Dr. Lobb".—Valiosísimo en el hogar.

Agentes generales en Costa Rica, señores Hermán y Zeledón.

Depósito en las baticas de primer orden en la República y en todo el mundo.

responsabilidades y las oportunidades que en el futuro puedan ofrecerse a un soldado bien instruido."

"El joven Plaza, hijo del presidente del Ecuador, es también un fino sujeto y tiene un porvenir algúño. Dice el general Mills que su conocimiento imperfecto del inglés le impide adelantar, pero que va ganando terreno por medio de su aplicación y constante atención".

"Los dos chinos estudiantes de igual manera van bien. Son especialmente correctos en su conducta y muy tentos a sus estudios. Ambos tienen brillante inteligencia."

Respecto del joven Calvo, se nos informa que no ha sido el propósito de su educación que ésta sea particularmente militar, sino que reciba amplia instrucción de ingeniería y arquitectura, aparte de que la militar es siempre de beneficio incuestionable para el hombre, y que en cualquier momento puede ser de utilidad e importancia para el país.

AVISOS DEL DIA

EN ALQUILER

Se ofrece la parte alta de la casa que ocupan los señores T. Asmann & C.º con su almacén de comercio en esta ciudad, propiedad de don Alejo Aguilar Bolandi, que he tenido en arrendamiento. Es propia para habitación de familia decente. San José, 10 de febrero de 1906. Pamela H. de Bolla.

COLOCACIÓN

Se necesita un dependiente en "La Industria", detrás del Colegio de Señoritas. Debe presentar buenas recomendaciones. San José, 11 de febrero de 1906. 3 v.

CRONICA

Turno en Sabanilla del Mojón

Hoy domingo once del corriente, habrá un bonito y animado turno en Sabanilla del Mojón. Es de esperarse un brillante éxito en razón de estar allá de temporada apreciables familias de esta capital. Y siendo comisionados los señores don Ceferino Quesada, don José M.º y Avelino Sibaja, don Salomón Sibaja, Ignacio Blanco, Espirito Serrano, Rafael Cervajal y otras importantes personas, este turno tendrá que ser de lo mejor en su género.

A Sabanilla, pues, todo el mundo el domingo próximo

Lo de Puntarenas

Como han circulado noticias inexactas de los incidentes personales ocurridos en Puntarenas entre los señores Enrique Clare, Alcibiades Fuentes y Juan de Dios Matus, algunos amigos de estos caballeros nos han suplicado la reproducción de los siguientes sueltos, que tomamos de dos números de diversa fecha de "El Pacífico":

"Pequeñas causas. . . —Por asuntos de poca monta llegaron a agriarse tanto las relaciones que antes existían entre los jóvenes don Alcibiades Fuentes y don Enrique Clare, que fué preciso para lavar ofensas concertar un lance de honor que debió tener lugar a las 6½ de la mañana de hoy, según convenio de los respectivos padrinos.

Se nos informa que felizmente no se verificó por no haber concurrido al campo el señor Clare".

"Pequeñas causas. . . Con este mote se publicó en la edición anterior de este periódico la versión que nos fué dada sobre un lance entre dos apreciables jóvenes.

Mejor informados hacemos constar que aquel lance no se realizó en virtud de no haberse ultimado entre los padrinos los detalles del duelo, por falta de conocimiento de las formalidades usuales en estos casos".

Por otra parte, la noticia que se transmitió a este diario de un balazo disparado por el señor Matus a Clare también resultó inexacta.

Finalmente las diferencias que existían entre aquellos caballeros y que hubieran podido tener serias consecuencias, fueron arregladas por los amigos de ellos decorosamente y sin menoscabo de la caballerosidad de los beligerantes, si se nos permite el término.

Agradecemos en el alma

Durante la enfermedad, y luego con motivo de la muerte de nuestro inolvidable hijito Carlos María, fuimos colmados de innumerables e inmerecidas atenciones y de significativas expresiones de condolencia, por parte de nuestras amistades. Para todas ellas va nuestro sincero agradecimiento y la

promesa de que éste durará tanto como vivamos.—Cartago, 10 de febrero de 1906.—Filadelfo Granados—Edelmira Q. de Granados.

Nombramientos

Ha sido nombrado comandante de la plaza de Alajuela el coronel don Rodolfo Rojas. Para igual puesto en Heredia ha sido designado el mayor don Eduardo Calamiglia, y el coronel don Francisco Sabrio queda definitivamente como comandante de la plaza de San José.

Palace Hotel

Como de costumbre habrá hoy en el Palace Hotel una magnífica comida. El propietario de ese establecimiento pone especial empeño en el servicio, pues cifra toda su satisfacción en dejar satisfechos a sus clientes. Así nos lo manifiesta el administrador del hotel, el simpático machito Frank Maduro.

Revistas

A nuestra mesa de redacción han llegado las importantes revistas extranjeras "Album Salón" y "Pluma y Lápis" como siempre llenas de interesantes grabados y selecta lectura. También y en iguales condiciones relativamente, los periódicos ilustrados nacionales "La Circutadura" y "De Todos Colores."

Personales

Ha regresado de Puntarenas don Pedro Iglesias, estimado amigo nuestro.

—De aquel puerto para la mina "Corinto" ha salido don Enrique Clare, y para la mina "Tres Amigos" don Alcibiades Fuentes.

—Ayer, en el tren del Pacífico, llegó de Turrúcares don Fernando Borges, corredor de este diario, acompañado de su señora esposa, después de corta permanencia en aquel lugar.

—En esta capital se encuentra procedente de Limón nuestro muy querido amigo don Federico Hopstel, activo vicecónsul del imperio alemán en aquel puerto.

SERVICIO DE LA NOCHE

Espléndido

banquete al bardo colombiano
don Julio Florez

A las 6 p. m. de ayer la sala principal del Imperial Hotel, con sus albos cortinajes, iluminada por gran número de focos eléctricos y con un grupo de banderas entrelazadas formaba un conjunto encantador. En el centro una gran mesa en forma de T cubierta de flores, botellas de champagne, fruteras llenas de exquisitas uvas, vasos y platos de cristal de esprichosos colores, regados con profusión en toda la longitud del amplio comedor.

Treinta sillas lo rodeaban que eran ocupadas por igual número de comensales los que tendrían ante sus ojos en elegante cartulina, adornada con la figura del cantor melodioso, la dedicatoria y el menú del aristocrático banquete que le ofrecía el espléndido anfitrión don Alfredo Greñas.

Las siete daban y un grupo de 28 caballeros penetraban al salón, con sus rostros alegres, elegantemente vestidos y en la más íntima cordialidad, precedidos por el vate de las ternuras supremas, de las delicias infinitas.

Puestos ya en su sitio, vimos ocupar el asiento de honor al agraciado, teniendo a su derecha a don Justo A. Facio, y a su izquierda a don Alejandro Alvarado H., a continuación de ellos lo más conocido y apreciado entre los que lanzan por el campo de la belleza y el arte las luces de su intelecto, y al frente, allá lejos, allende la mampara de vidrio muchas personas, entusiastas admiradores de sus inspiradas rimas, de sus odas melancólicas.

Una orquesta compuesta de seis profesores dirigidos por el maestro don Joaquín Vargas C. abrió el acto con los acordes del Himno Nacional y dió principio al banquete que era esmeradamente servido por seis jóvenes llamados ex-profeso.

Un crecido número de personas observaban, de los demás departamentos del hotel y de la calle, entusiasmados con la elegancia y el hermoso golpe de vista del conjunto, deleitándose con las melodías que la orquesta brindaba y muchos, ansiosos de conocer de visu al renombrado poeta don Julio Florez.

Tal fue el principio: bello, admirable!

Pasado mañana daremos una crónica elegante y detallada, digna del festejado y sus amigos.

MIGUEL MACAYA & Cía.

-FERRETERIA-

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

Miguel Macaya
SOCIO GERENTE.

Enero 51 1m. alt.

THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

—(MALA REAL INGLESA)—

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en magnífica condición CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Haos & Co., agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt.

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

El SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. Ene 12. 1m

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA
Enero-17 ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE FEBRERO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febrero 1º 1m.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entnderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26 1m.

El Jabón Médico

DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel; las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano.— El uso del Jabón Médico en diferentes modos, es para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Puntos, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la Sangre, Inflamación, Incordies, Chilasta y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MÉDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afecciones del Hígado, del Bazo y los Riñones, Tumores, Disentería y la Sífilis en su primero y segundo período. Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es receta lo por todos los Médicos

DOSIS: } 2 Píldoras 3 veces al día.
} Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v.

Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26

Avisos económicos

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI, SIBIRIA y ALTAY. Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado. Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio.

Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José, 7 de enero de 1906. 1 m

Vendo dos casas en esta ciudad. Una á 100 varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra frente al Parque Nacional. — Informará el Dr. M. Fischel. — Febrero 7 — 1 m

Inglés! Inglés!! Inglés!!! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. Profesor H. J. Edwards, Academia de inglés, frente á la casa de don Rafael Meza N. El único que devuelve el dinero al discípulo en caso que no demuestre habilidad de aprender dentro de quince días primeros. Febrero 4 10v.

Sección en arriendo por un año más ó menos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuera posible. Dirigirse á Juan José Montenegro. Febrero 4 1m

Buena ocasión. En San Pedro de Poás se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consta de potrero y montaña, terrenos mejorables, todo para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina ó en la misma finca con Froilana v. de Valverde. Febr 2. 1 m

Sal de las Salinas del Colorado vendiendo en mi establecimiento "La Tempestad", con 25 céntimos menos en cada saco del precio á que cualquiera otra persona. RAMÓN ROLDÁN. Febrero 9 1 mes

Zacate de guinea, de semilla fresca del mismo se venden cincuenta cajuelas; cosechado en San Mateo —Alejo Aguilar, Turrialba. E Febrero 11 10 v.

Pingue negocio. Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cautina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebas á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José Andújar, en los bajos del Hotel Imperial, frente á Roberts Hns. Febrero 10. 1m

Buena oportunidad. El que quiera tener una buena y productiva finca de más de sesenta manzanas, dirijase á ELÍAS ARTAVIA. San José, 15 varas al Norte de la iglesia del Carmen. Febrero 10 15 v.

Compro una máquina de escribir de segunda mano, dirijirse apartado n° 419 —Emiliano P. Córdova Enero 31 10v

A los industriales. Buena ocasión para hacer un capital en poco tiempo. Vendo mi negocio de Tintorería, con todos sus útiles y materiales. Al comprador se le darán las instrucciones que requiere esta industria. —E. Velásquez C. Febr 3. 10 v.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administración. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m.

Vendo La Pacifica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de mulo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 o/o anual. —GUIDO VON SCHRÖTER. —Enero 24. 1m.

Codomiro Salas Castro. Abogado y Notario. Despacha frente á los Juzgados. Enero 12. 1m.

Persona casada y con recomendaciones, solicita empleo en el campo ó en provincias. Febrero 7. 10 v.

Con buena hipoteca de casas en esta capital, se necesitan C. 2,400-00. Médico interés y largo plazo. Febrero 7. 10 v.

Se desea colocar mil ó dos mil colonos á interés con plazo largo y garantía hipotecaria. Escríbase al Apartado 468. Febrero 11. 10 v.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

—Uso Génova—

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Febrero 1 m.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m.

BEST STOUT POTERR — 1º de Enero

Tipografía de EL NOTICIERO